
Câmara de Graduação – Livro nº 03 110

Ata da reunião nº 70 da Câmara 1 

de Graduação do Conselho de 2 

Ensino, Pesquisa e Extensão, 3 

realizada no dia 15 de abril de 4 

2008. 5 

No dia quinze do mês de abril do ano de dois mil e oito, na sala dos 6 

Conselhos, Reitoria, reuniu-se, ordinariamente, a Câmara de 7 

Graduação do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a 8 

presidência da Pró-Reitora de Graduação, Professora Maria 9 

Aparecida Vivan de Carvalho, com a presença das Diretoras de Apoio 10 

à Ação Pedagógica e de Assuntos Acadêmicos, Professoras Silvana 11 

Drumond Monteiro e Fátima Cristina de Sá e dos seguintes 12 

Conselheiros: Antônio Tadeu Campos de Bairros, Ana Cláudia Duarte 13 

Pinheiro, Alexandre Bonetti Lima, Álvaro Lorencini Júnior, Ana Maria 14 

Pereira, Ana Paula Perfetto Demarchi, Aron Lopes Petrucci, Carla 15 

Juliane Galvão Alves Warken, Carlos Roberto Ferreira, Cássia Cilene 16 

Dezan Garbelini, Celso Vianna Bezerra de Menezes, Cleide Marlene 17 

Vilauta, Débora Cristina Santiago, Deise Fabiana Ely, Elaine Alves, 18 

Eliane da Silva Mewes Gaetan, Elieser Botelho Manhas Júnior, 19 

Ernesto Fernando Ferreyra Ramirez, Evelin Massae Ogatta 20 

Muraguchi, Flaveli Aparecida de Souza Almeida, Francisco José de 21 

Abreu Oliveira, Gilberto Carlos Sanzovo, Jair Gravena, João Batista 22 

Martins, João Waine Pinheiro, José Fernando Amaral Strático, Linete 23 

Bartalo, Magali Oliveira Kléber, Marco Antonio Neves Soares, Maria 24 

Julia Giannasi Kaimen, Marlene Maria Fregonezi Nery, Maristela 25 

Romagnole de Araújo Jurkevicz, Mário Benedito Sales, Benilson 26 

Borinelli, Marta Regina Gimenez Favaro Weber, Mathias Roberto 27 

Loch, Milena Kanashiro, Neusa Maria Orthmeyer Massarutti, Olegna 28 

de Souza Guedes, Margareth Anna Zekveld Daher, Regina Célia 29 

Guapo Pasquini, Viviane Aparecida Bagio Furtoso e Wagner Ferreira 30 

Lima. Ausência justificada: Ana Paula Frederico Bracarense. I. 31 

EXPEDIENTE. Informes. Inicialmente, a Pró-Reitora Maria Aparecida 32 

Vivan de Carvalho solicitou e a Câmara autorizou a inclusão de dois 33 

assuntos extrapauta, entre eles: 1) Regulamentos de Estágios do 34 

Curso de Engenharia Civil e 2) Indicação de dois membros para 35 

compor o Comitê Acadêmico do FAEPE. Em seguida passou as 36 

seguintes informações: 1) O Processo nº 37800/2006 referente à 37 

viabilidade de Programa de Ensino à Distância na UEL estará à 38 

disposição na PROGRAD para consulta dos interessados. Disse que 39 

a Comissão constituída para estudar o assunto encerrou a primeira 40 

etapa de seus trabalhos, ou seja, um levantamento do que existe hoje 41 

na UEL de possibilidades em termos de Educação à Distância. Disse 42 



Câmara de Graduação – Livro nº 03 111

que vai pautar nas próximas reuniões da Câmara discussões sobre 1 

esse assunto. 2) Os membros do FOPE – Fórum Permanente das 2 

Licenciaturas tiveram os mandatos expirados em março/2008. No dia 3 

22/04/2008, às 14hs, na sala Ana Ito, haverá uma reunião com os 4 

representantes das 14 licenciaturas. Nesta data haverá a eleição de 5 

cinco novos membros para assumir a Comissão Coordenadora do 6 

FOPE. 3) No ano de 2006 a PROGRAD elaborou uma proposta de 7 

Fundo de Apoio à graduação e infelizmente foi interpretado pelas  8 

instâncias administrativas pelas quais passou, PROAF e PROPLAN, 9 

como tendo um impacto financeiro significativo e solicitando, dessa 10 

forma, o arquivamento. Fez os agradecimentos à Professora Marta do 11 

Curso de Pedagogia, ao Professor Hamil, do Curso de Administração 12 

e a Professora Zilda, da Comunicação, que foram três docentes que 13 

participaram ativamente das discussões sobre a criação deste Fundo. 14 

Disse que desde o início de sua gestão junto a PROGRAD, a sua 15 

preocupação foi no sentido de levantar recursos para a Graduação. A 16 

PROGRAD arrecada dinheiro de 32 (trinta e duas) Faculdades que 17 

fazem o registro de seus diplomas na Instituição. Foi solicitado à 18 

administração da Universidade, sobre a possibilidade desses recursos 19 

serem revertidos à graduação. O Professor Aron Lopes Petrucci 20 

colocou que independente do parecer negativo da PROAF e da 21 

PROPLAN, o processo pode ir ao CEPE e CA, desde que seja uma 22 

proposta formulada e aprovada pela Câmara de Graduação. 4) Pediu  23 

apoio aos Coordenadores de Colegiados, no sentido de divulgarem, 24 

em seus Centros, o cartaz, distribuído pela PROGRAD, onde os 25 

ingressantes deverão atualizar seus dados pessoais pelo Portal do 26 

Estudante, no período de 14 a 21/04/08, no site 27 

www.sistemasweb.uel.br/portaldoestudante. 5) A Professora Linete 28 

Bartalo informou que o Colegiado do Curso de Arquivologia tem 29 

discutido muito sobre a questão do sistema de avaliação. Disse que 30 

tem enfrentado muita dificuldade na tabulação, que é feita na planilha 31 

do excell com todos os dados e não se consegue entregar para os 32 

docentes antes dele dar a disciplina novamente, ou seja, no prazo de 33 

um ano. Disse que teve conhecimento do sistema de avaliação das 34 

disciplinas de uma faculdade particular onde o aluno mesmo faz a 35 

avaliação e que ele tem o controle de que não pode ir para o próximo 36 

semestre, se não fizer a avaliação das disciplinas do semestre 37 

anterior. É sabido que cada Curso faz a avaliação de uma forma 38 

diferenciada. Sugeriu a PROGRAD incluir nesse cadastramento dos 39 

documentos pelo estudante, que ele também faça esse tipo de 40 

procedimento. A Pró-Reitora Maria Aparecida colocou que vai 41 

desencadear um estudo nesse sentido. O Professor Aron Lopes 42 
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Petrucci colocou que as Engenharias e a Arquitetura concluíram esse 1 

processo e ele acredita não ser difícil expandi-lo para outras áreas. 6) 2 

A Pró-Reitora pediu a colaboração dos Coordenadores no sentido de 3 

se atentarem às questões da mobilidade estudantil. Quando chegar 4 

qualquer documento sem ter passado pela PROGRAD, referente a 5 

estudante de graduação que pretende fazer mobilidade, entrar em 6 

contato com a Divisão de Central de Estágios e Intercâmbios. 7) A 7 

Pró-Reitora comunicou que foi decretado recesso no dia 02/05/2007, 8 

sexta-feira, sem se atentar à Resolução CEPE que estabelece o 9 

calendário da graduação que já estava aprovada. Solicitou aos 10 

Coordenadores que conversem com os professores que trabalham 11 

nesse dia, para que marquem atividades extras em comum acordo 12 

com os estudantes. 8) Nos próximos dias a PROGRAD fará uma 13 

premiação para organizações estudantis e Colegiados de Cursos. 14 

Tantos os estudantes quanto os Coordenadores de Colegiados, 15 

receberão uma menção honrosa pela atuação durante a recepção dos 16 

ingressantes. 9) A Professora Maria Julia Giannasi Kaimen informou 17 

que fizeram o encerramento da Semana do Departamento de 18 

Ciências da Informação juntamente com os Colegiados de Cursos de 19 

Arquivologia e Biblioteconomia. Fizeram uma aula inaugural com a 20 

presença da Professora Ida Regina Chitto Stumpf da Universidade 21 

Federal do Rio Grande do Sul que hoje é a Coordenadora adjunta da 22 

CAPES na área de Ciências Sociais Aplicadas, ou seja, é uma pessoa 23 

de peso que se dispôs a vir para Londrina dar uma aula inaugural. 24 

Solicitaram ao Boletim Notícia que divulgassem o evento, e obtiveram 25 

uma negativa, dizendo que não era permitido divulgar fatos passados. 26 

A Professora Maria Aparecida Vivan de Carvalho colocou que vai 27 

contatar a COM e solicitar a divulgação da notícia da Professora sobre 28 

a aula inaugural. 10) O Professor João Waine Pinheiro colocou sua 29 

preocupação em relação a alunos do CCA que fazem estágio na 30 

Fazenda Escola pois domingo passado houve um assalto violento na 31 

Fazenda e os alunos ficam expostos. A Professora Deise Fabiana Ely 32 

colocou também sua preocupação em relação à segurança da 33 

Fazenda Escola, pois o Curso de Geografia está com um projeto de 34 

instalação de uma estação agrometeorológica com equipamentos 35 

caros. 11) A Professora Débora Santiago estendeu a todos os 36 

Conselheiros um convite para a Festa de 30 anos do Curso de 37 

Agronomia a ser realizada no dia 20/04/08, durante todo o dia, na 38 

Chácara Graciosa. 12) A Professora Flaveli Aparecida de Souza 39 

Almeida parabenizou a PROGRAD pela iniciação de promover 40 

encontros a fim de subsidiar os trabalhos dos Coordenadores de 41 

Colegiados. 13) A Professora Maristela Romagnole de Araújo 42 
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Jurkevicz informou sobre um problema com uma estudante do 1º ano 1 

do Curso de Comunicação Social – Relações Públicas que ingressou 2 

pelo sistema de cotas. Disse que não teve subsídio da Instituição, a 3 

estudante não foi contemplada com a bolsa de inclusão social e 4 

apresenta dificuldades em relação à moradia e alimentação. 14) A 5 

Professora Elaine Alves informou que no dia 08/05 haverá uma 6 

palestra a ser confirmada, para orientação sobre as avaliações de 7 

Cursos de Graduação com a Coordenadora Geral de Avaliação dos 8 

Cursos de Graduação e Instituição de Ensino Superior do INEP, 9 

Professora Maria Elba Dantas de Moura Pereira, às 19 horas no 10 

Anfiteatro do HU. Dia 09/05 – haverá o Fórum de Avaliação do Curso 11 

de Enfermagem. 15) O Professor João Batista Martins fez, enquanto 12 

Diretor do Colégio de Aplicação, os agradecimentos pelo apoio 13 

recebido, pois o Colégio de Aplicação foi classificado em 1º lugar no 14 

ENEM, dentre as escolas públicas do Paraná. A Pró-Reitora solicitou 15 

e a Câmara autorizou a participação para um informe de um 16 

funcionário do SEBRAE, Sérgio Garcia Sório. Ele informou sobre o 17 

Desafio SEBRAE, que é uma competição de amplitude internacional, 18 

voltada para estudantes de Graduação, que simula a administração 19 

de uma empresa e a concorrência em um mercado virtual. O Desafio 20 

tem como principal objetivo desenvolver características 21 

empreendedoras e habilidades como gerenciamento, negociação e 22 

tomada de decisão gerando uma maior motivação para a criação de 23 

empresas. O Desafio – Sebrae 2008 – Brasil: 84.000 participantes; 24 

Paraná: 7.200 vagas – Tema: calçados Femininos; Equipe 3 a 5 25 

universitários que não precisam ser do mesmo Curso, nem da mesma 26 

faculdade; Prêmios: etapa estadual e etapa nacional. Inscrições até 27 

30 de abril pelo site: www.desafio.sebrae.com.br. II. ORDEM DO 28 

DIA.1) Discussão e votação da ata da reunião nº 68. A ata foi 29 

aprovada com a seguinte emenda: Na folha 88, linha 37 em relação 30 

ao descontentamento da Professora Linete Bartalo referente à 31 

aprovação, pelo CU da concessão de Laúrea acadêmica, acrescentar 32 

que esse descontentamento ocorre em função de que a Câmara de 33 

Graduação manifestou-se contrariamente a essa concessão. Houve 34 

16 abstenções de votos em função do período de transição onde os 35 

novos Coordenadores de Colegiados presentes não participaram da 36 

referida reunião. 2) Indicação da suplência da representação 37 

docente do CLCH no CEPE. A Pró-Reitora Maria Aparecida Vivan de 38 

Carvalho informou que no dia 18/03/08 houve a eleição para escolha 39 

da representação docente da Câmara de Graduação junto ao CEPE. 40 

Nesta data não houve indicação de representação suplente do CLCH. 41 

Na data de hoje, o CLCH indicou o nome do Professor Antônio Tadeu 42 
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Campos de Bairros, do Curso de Filosofia, para assumir a suplência e 1 

a Câmara de Graduação referendou o nome do Professor indicado. 3) 2 

Processo nº 1706/2008 – Professora Adriana Grade Fiori Souza – 3 

Título: “Abordagem Lexical e Competência Linguística: o ensino 4 

de língua inglesa através de collocations”. A Câmara de 5 

Graduação aprovou o Projeto de Pesquisa em Ensino, coordenado 6 

pela Professora Adriana Grade Fiori Souza. 4) Processo nº 7 

1658/2008 – Professora Adriane Maciel Gomes – Título: “Análise 8 

Ativa: um experimento de direção teatral”. A Câmara de 9 

Graduação aprovou o Projeto de Pesquisa em Ensino, coordenado 10 

pela Professora Adriane Maciel Gomes. 5) Processo nº 37826/2007 – 11 

Professora Eidele Maria Raimundo – Título: “Trabalhando 12 

Princípios Básicos de Terminologia Bilíngüe e Confecção de 13 

Glossários”. A Câmara de Graduação aprovou o Projeto de Pesquisa 14 

em Ensino, coordenado pela Professora Eidele Maria Raimundo. 6) 15 

Processo nº 37866/2007 – Professor Edson Scollin – Título: 16 

“Dissecção de Peças Anatômicas: uma experiência de ensino”. A 17 

Câmara de Graduação aprovou o Projeto de Pesquisa em Ensino, 18 

coordenado pelo Professor Edson Scollin. 7) Processo nº 17137/2007 19 

– Professora Marcia Hiromi Sakai – Título: “Adoção de Ações 20 

Integradas para a Melhoria da Qualidade de Vida nos Cursos de 21 

Medicina e Enfermagem pela Comissão de Apoio Discente e 22 

Docente (CADD)”. A Câmara de Graduação aprovou o Projeto de 23 

Pesquisa em Ensino, coordenado pela Professora Márcia Hiromi 24 

Sakai com a sugestão de que o Projeto seja futuramente transformado 25 

em Programa de Formação Complementar para ter, dessa forma, 26 

caráter permanente. A Professora Elaine Alves parabenizou os 27 

Colegiados de Medicina e Enfermagem pela iniciativa do Projeto e 28 

considera que todos os Cursos deveriam ter um Programa de 29 

Acompanhamento aos docentes e discentes, como esse. 8) Processo 30 

nº 34111/2007 – Professora Maria de Lourdes Sacca Prado – 31 

Título: “Cálculo para Agronomia”. A Câmara de Graduação 32 

aprovou o Projeto de Pesquisa em Ensino, coordenado pela 33 

Professora Maria de Lourdes Sacca Prado. 9) Processo nº 34 

37267/2007 – Professor Carlos Alberto Veiga Bruniera – Título: 35 

“Produção Científica do Curso de Esporte”. A Câmara de 36 

Graduação aprovou a inclusão do Professor Wilton Carlos de Santana 37 

no Projeto “Produção Científica do Curso de Esporte”, Coordenado 38 

pelo Professor Carlos Alberto Veiga Bruniera. 10) Processo nº 39 

20791/2007 – Professor Márcio Barbosa Zerneri – Título: “Teorias 40 

Críticas do Direito”. A Câmara de Graduação aprovou o relatório 41 

final do Projeto. 11) Processo nº 20792/2007 – Professor Márcio 42 
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Barbosa Zerneri – Título: “Sociologia Genética do Direito”. A 1 

Câmara de Graduação aprovou o relatório final do Projeto. 12) 2 

Processo nº 25768/2007 – Professora Marlene Kempfer Bassoli – 3 

Título: “Portal Eletrônico de Direito do Estado do Departamento 4 

de Direito Público da Universidade Estadual de Londrina”. A 5 

Câmara de Graduação aprovou o relatório final do Projeto. Houve 6 

sugestão na Câmara de se acrescentar, no resumo elaborado pela 7 

PROGRAD, uma coluna, informando os objetivos do Projeto 8 

relacionados ao Ensino, ou seja, as contribuições do Projeto para o 9 

Ensino. 13) Processo nº 37180/207 – Professora Suhaila Mahmoud 10 

Smaili Santos – Título: “Empresa Júnior de Integração de 11 

Fisioterapia da Universidade Estadual de Londrina: proposta de 12 

implantação”. A Câmara de Graduação aprovou o Programa de 13 

Formação Complementar “Empresa Júnior de Integração de 14 

Fisioterapia da Universidade Estadual de Londrina: proposta de 15 

implantação”, coordenado pela Professora Suhaila Mahmoud Smaili 16 

Santos. O Professor Luiz Fernando Amaral Stratico sugeriu que a 17 

PROGRAD, ao elaborar o resumo a ser analisado pela Câmara, 18 

informe sobre os tópicos com as ações a serem desenvolvidas pelo 19 

Programa. 14) Processo nº 3218/2008 – Professora Flávia Lúcia 20 

Bespalhok – Título: “Produção em Radiojornalismo”. A Câmara 21 

de Graduação aprovou o relatório anual do Programa de Formação 22 

Complementar “Produção em Radiojornalismo”, Coordenado pela 23 

Professora Flávia Lúcia Bespalhok. 15) Processo nº 1260/2008 – 24 

Minuta de Resolução que dá nova redação à Atividade de 25 

Monitoria Acadêmica para os Cursos de Graduação da 26 

Universidade Estadual de Londrina. O processo foi retirado da 27 

pauta da Câmara para retornar na próxima reunião. Em seguida 28 

passou-se a analisar o item 17) Processo nº 6630/2008 – Rômulo 29 

Augusto de Assis Rezende – Estudante matriculado sob o nº 30 

20030530051.2 – 5ª série do Curso de Arquitetura e Urbanismo – 31 

Solicita à Câmara de Graduação recurso contra o indeferimento 32 

do Colegiado de Curso, processo nº 4516/2008, de cursar em 33 

concomitância a disciplina 3TRU017 – Construção Metálica e de 34 

Madeira A com a disciplina 3ARQ050 – Trabalho de Graduação 35 

Interdisciplinar A. Conforme Projeto Pedagógico para cumprir a 36 

disciplina 3ARQ050, locada na 5ª série, o estudante deverá ter 37 

integralizado o currículo até a 4ª série, inclusive dependências. 38 

Parecer do Colegiado: pelo indeferimento. O requerente solicitou 39 

autorização para cursar a disciplina supramencionada, de modo 40 

compactado, em concomitância com a disciplina 3ARQ050 – TFGI no 41 

ano de 2008. O pedido foi indeferido pelo Colegiado, alegando-se que 42 
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não seria possível compactar a disciplina. Ele vem, portanto, solicitar 1 

a esta Câmara, uma reavaliação dessa decisão, analisando os 2 

seguintes fatos: “Segundo informações a compactação da disciplina 3 

não será possível visto que, o professor Everaldo Pletz encontra-se de 4 

licença, fato que o impossibilitará de ministrar e consequentemente de 5 

eu cursá-la toda no primeiro semestre. Nesse momento, peço a 6 

reflexão dos senhores, seria justo eu perder um ano de faculdade, fato 7 

este que irá me afetar profissionalmente, psicologicamente e 8 

financeiramente, somente porque o professor está de licença? Caso 9 

outro professor estivesse disponível para administrar a disciplina não 10 

haveria esse problema e a matéria seria compactada. Deixando de 11 

lado o fato de o professor Everaldo Pletz estar de licença, peço que 12 

seja ponderada também a forma de como é aplicada a disciplina. O 13 

curso 3TRU017 é ministrado pelos dois professores acima citados, 14 

Carlos e Everaldo. O professor Carlos Maiola aplica aulas no 1º 15 

semestre sobre estruturas metálicas e o Professor Everaldo Pletz 16 

aplica aulas no 2º semestre sobre estruturas de madeira. O conteúdo 17 

dos dois semestres são totalmente distintos um do outro, não tendo 18 

nenhum vinculo entre eles, portanto não compreende o porquê dessa 19 

disciplina ser considerada anual. Em minha opinião deveriam ser duas 20 

matérias separadas e semestrais, o que solucionaria não só o meu 21 

problema, mas também de outros alunos, pois foi no primeiro 22 

semestre em que obtive nota abaixo da média 7. No segundo 23 

semestre minha nota foi acima de 7. Portanto se fossem matérias 24 

distintas não haveria necessidade de estar aqui fazendo essa 25 

solicitação aos senhores, pois teria pego dependência em uma 26 

disciplina semestral, e dessa forma o Colegiado de Arquitetura tem 27 

aprovado pedidos de cursar o TFGI em concomitância com matérias 28 

semestrais. Outro fato que deixa mais visível a separação das 29 

disciplinas é que no exame final, onde o correto seria, em uma 30 

matéria normal aplicada por um professor, fazer uma prova sobre o 31 

conteúdo de todo ano letivo, mas nessa disciplina o aluno só faz a 32 

prova de exames sobre o conteúdo do semestre em que ficou abaixo 33 

da média de 7, no meu caso fiz uma prova apenas sobre o conteúdo 34 

do primeiro semestre (estrutura metálica). Outra alegação do 35 

Colegiado para não permitir disciplinas anuais junto ao TFGI é de que 36 

o processo de conclusão do curso é muito difícil e cansativo, o que 37 

poderia prejudicar o andamento do trabalho. O 4º ano do Curso de 38 

Arquitetura e Urbanismo, no meu entendimento, foi o mais difícil de 39 

todos, com uma carga horária extensa e muitos trabalhos. Mesmo com toda 40 

a dificuldade do 4º ano letivo, consegui conquistar a maior nota da turma na 41 

disciplina 3ARQ042, Projeto IV, e o meu tema no TFGI seria em cima de 42 
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projeto. O trabalho final de graduação, com certeza é mais difícil e 1 

cansativo de se fazer do que um projeto do 4º ano, mas, considerando 2 

a minha carga horária na disciplina de dependência, que é de apenas 3 

3 aulas semanais, aplicada na segunda a tarde, não vejo um 4 

empecilho de cursar a disciplina 3TRU017 junto ao TFGI, 5 

considerando a carga horária que cursei no 4º ano. Deve ser 6 

ponderado também o fato de que as matérias de estrutura de 7 

madeira, bem como estrutura metálica, a meu ver, devem ser 8 

consideradas como matérias secundárias para o curso de arquitetura, 9 

sem querer desmerecê-las, é claro, visto que só temos informações 10 

básicas sobre as mesmas, e tenho certeza que não irá interferir na 11 

minha carreira profissional. Meu pai é engenheiro civil há 32 anos e 12 

concordou comigo nessa colocação. Analisando esses fatos e com 13 

bom senso, peço deferimento”. A Câmara de Graduação acatou o 14 

parecer do Colegiado do Curso de Arquitetura e indeferiu o pedido do 15 

estudante Rômulo Augusto de Assis Rezende. Não foi analisado em 16 

função da ausência de quorum, o processo nº 8253/2008 – Minuta 17 

de Resolução que revoga o § 4º do Artigo 2º da Resolução CEPE 18 

nº 70/2002, com a redação que lhe deu a Resolução CEPE nº 19 

68/2004, bem como os dois processos extrapauta anunciados no 20 

início da reunião, devendo ser agendada uma reunião 21 

extraordinária para deliberar sobre esses itens. Nada mais 22 

havendo a constar a reunião foi encerrada e eu, Deise Garbelini 23 

Bergamin, Secretária da Câmara de Graduação lavrei esta ata que 24 

assino juntamente com os membros da Câmara presentes à reunião.  25 

 26 

Maria Aparecida Vivan de Carvalho ________________________ 27 

Pró-Reitora de Graduação 28 

 29 

Silvana Drumond Monteiro   ________________________ 30 

Diretora de Apoio à Ação Pedagógica 31 

 32 

Fátima Cristina de Sá    ________________________ 33 

Diretora de Assuntos Acadêmicos       34 

 35 

Antônio Tadeu Campos de Bairros ________________________ 36 

Coordenador do Colegiado do Curso de Filosofia 37 

 38 

Ana Cláudia Duarte Pinheiro  ________________________ 39 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Direito 40 

 41 

Alexandre Bonetti Lima   ________________________ 42 

Coordenador do Colegiado do Curso de Psicologia 43 

 44 
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 1 

Álvaro Lorencini Júnior   ________________________ 2 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Biológicas 3 

 4 

Ana Maria Pereira    ________________________ 5 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Educação Física – Habilitação Licenciatura 6 

 7 

Ana Paula Perfetto Demarchi  ________________________ 8 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Design Gráfico 9 

 10 

Aron Lopes Petrucci    ________________________ 11 

Coordenador do Colegiado do Curso de Engenharia Civil 12 

 13 

Benilson Borinelli    ________________________ 14 

Vice-Coordenador do Colegiado do Curso de Administração 15 

 16 

Carla Juliane Galvão Alves Warken ________________________ 17 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Educação Artística 18 

 19 

Carlos Roberto Ferreira   ________________________ 20 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Econômicas 21 

 22 

Cássia Cilene Dezan Garbelini  ________________________ 23 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Odontologia 24 

 25 

Celso Vianna Bezerra de Menezes ________________________ 26 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Sociais 27 

 28 

Cleide Marlene Vilauta    ________________________ 29 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Esporte 30 

 31 

Débora Cristina Santiago   ________________________ 32 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Agronomia 33 

 34 

Deise Fabiana Ely    ________________________ 35 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Geografia 36 

 37 

Elaine Alves     ________________________ 38 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Enfermagem 39 

 40 

Eliane da Silva Mewes Gaetan  ________________________ 41 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Fisioterapia 42 

 43 

Elieser Botelho Manhas Júnior  ________________________ 44 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciência da Computação 45 

 46 
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Ernesto Fernando Ferreyra Ramirez ________________________ 1 

Coordenador do Colegiado do Curso de Engenharia Elétrica 2 

 3 

Evelin Massae Ogatta Muraguchi  ________________________ 4 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Medicina 5 

 6 

Flaveli Aparecida de Souza Almeida ________________________ 7 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Química 8 

 9 

Francisco José de Abreu Oliveira  ________________________ 10 

Coordenador do Colegiado do Curso de Biomedicina 11 

 12 

Gilberto Carlos Sanzovo   ________________________ 13 

Coordenador do Colegiado do Curso de Física 14 

 15 

Jair Gravena     ________________________ 16 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Contábeis 17 

 18 

João Batista Martins    ________________________ 19 

Representante dos Diretores dos Órgãos Suplementares 20 

 21 

João Waine Pinheiro    ________________________ 22 

Coordenador do Colegiado do Curso de Zootecnia 23 

 24 

José Fernando Amaral Stratico  ________________________ 25 

Coordenador do Colegiado do Curso de Artes Cênicas 26 

 27 

Linete Bartalo     ________________________ 28 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Arquivologia 29 

 30 

Magali Oliveira Kleber    ________________________ 31 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Música 32 

 33 

Marco Antonio Neves Soares  ________________________ 34 

Coordenador do Colegiado do Curso de História 35 

 36 

Maria Julia Giannasi Kaimen  ________________________ 37 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Biblioteconomia 38 

 39 

Marlene Maria Fregonezi Nery  ________________________ 40 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Farmácia 41 

 42 

Margareth Anna Zekveld Daher  ________________________ 43 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Design de Moda 44 

 45 

Maristela R. de Araújo Jurkevicz  ________________________ 46 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Comunicação Social – Habilitação: Relações Públicas 47 
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 1 

Mário Benedito Sales    ________________________ 2 

Coordenador do Colegiado do Curso de Comunicação Social – Habilitação: Jornalismo 3 

 4 

Marta Regina Gimenez Favaro Weber ________________________ 5 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Pedagogia 6 

 7 

Mathias Roberto Loch    ________________________ 8 

Coordenador do Colegiado do Curso de Educação Física – Habilitação Bacharelado 9 

 10 

Milena Kanashiro    ________________________ 11 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Arquitetura 12 

 13 

Neusa Maria Orthmeyer Massarutti ________________________ 14 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Secretariado Executivo 15 

 16 

Olegana de Souza Guedes   ________________________ 17 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Serviço Social 18 

 19 

Regina Célia Guapo Pasquini  ________________________ 20 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Matemática 21 

 22 

Viviane Aparecida Bagio Furtoso  ________________________ 23 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Letras - LEM 24 

 25 

Wagner Ferreira Lima    ________________________ 26 

Coordenador do Colegiado do Curso de Letras 27 


